HESSIEURS LES MINISTRES, HESDAHES ET HESSIEURS LES DELEGUES,

LES QUESTIONS DE DESARMEMENT QUE JE VIENS D'EVOQUER NE SONT QU'UN DES ASPECTS DE LA CONSTRUCTION DE L'EUROPE DE DEMAIN.

A L'ORIGINE DE L'EXTRAORDINAIRE MOUVEMENT EN EUROPE CENTRALE ET ORIENTALE, IL Y & LA VOLONTE DES PEUPLES DE RENVERSER UN ORDRE POLITIQUE ANACHRONIQUE. NOMBRE DE MINISTRES ICI-PRESENTS LE SAVENT BIEN, QUI HIER ENCORE ETAIENT LES OPPOSANTS PERSECUTES DE DICTATURES HORS D'AGE. JE LES SALUE ICI CHALEUREUSEMENT.

IL Y & EW AUSSI, JE CROIS, LE RAYONNEMENT ET L'ATTRAIT POUR LES VALEURS DEMOCRATIQUES PARTAGEES DEPUIS LONGTEMPS PAR LA MAJORITE DES PAYS DE LA CSCE.

IL YA EUTENFIN LE COURAGE ET LA VOLONTE D'HOMMES D'ETAT QUI ONT PRIS CONSCIENCE AVANT D'AUTRES DE CERTAINES EVOLUTIONS INEVITABLES. JE PENSE NOTAMMENT A M. GORBATCHEV.

TOUT ETAIT EN PLACE POUR CETTE FANTASTIQUE ACCELERATION DE L'HISTOIRE DONT L'AMPLEUR À POURTANT SURPRIS. QUI AURAIT DIT L'ETE DERNIER QUE DANS LES DEUX DERNIERS MOIS DE 1989 NOUS VERRIONS TOMBER LE MUR LE PLUS HONTEUX DE L'HISTOIRE ET LA DICTATURE LA PLUS ABOMINABLE DE L'EUROPE DE L'APRES GUERRE ?

LE HOUVEHENT VA CONTINUER. QUI PEUT DIRE SI NOUS SERONS TOUJOURS 35 DANS LA CSCE ? LA QUESTION VAUT D'ETRE POSEE, ET JE CROIS QUE L'HISTOIRE FOURNIRA VITE LA REPONSE A CETTE QUESTION.

DANS CETTE PERIODE D'ESPOIR ET D'INCERTITUDE, ASSURONS-HOUS QUE LES ALLIANCES RESTENT BIEN L'EXPRESSION D'UNE LIBRE ADHESION POLITIQUE, NON LE REFLET D'UNE DISCIPLINE DE BLOCS QUI N'A PLUS LIEU D'ETRE.